

Bolívar a los constituyentes de Colombia:

Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejais la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.

De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Órgano de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Vosotros liberales perseguidores de la Iglesia, sois, pues, los mejores aliados del imperialismo yanqui.

Editor y Admor. L. Cartín G. || Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britos. || Teléfono 1131 Apurado III | Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 17 DE NOVIEMBRE DE 1927

Número 2709

YA HA SIDO ELECTO EL NUEVO PRIMADO DE ESPAÑA

La famosa Madame Kollontai ha sido nombrada Ministro del Soviet en Noruega

Farrington dice que no le desagradaría ser Gobernador de Filipinas

Washington.— Conferencia-ron extensamente con Mr. Coolidge, el señor John W. Garrett, de Baltimore; y el Gobernador de las Islas de Hawaii, Farrington, a quienes se les designa como presuntos Gobernador de las Islas Filipinas y Embajador de Cuba, respectivamente.

Mr. Farrington, manifestó al salir del despacho presidencial que estaría dispuesto a aceptar el puesto en Manila.

Pereció al fracasarle el paracaídas un aviador que daba exhibiciones de circo

Los Angeles, Estado de California.—El aviador W. A. Lesseman, Jr., pereció en un aeródromo de esta ciudad a causa de que el paracaídas que utilizara para descender de su avión, desde una altura de 2,000 pies no se abría. Lesseman daba una exhibición de paracaidismo acrobático ante miles de espectadores.

Apuñalará una semana los indios Poncas por la muerte del Cor. Miller

Ponca City, Oklahama.— Una semana de duelo y ayunos señalará la desaparición de "Walking Above" el nombre indio del coronel Joe Miller, el que fué asfixiado por los gases que emanaban del motor de su automóvil.

Miller era miembro adoptivo y sub-jefe de la tribu de los Poncas. Su nombre indio fué motivado por su gran estatura. En su testamento Miller, conociendo el amor que sienten los indios por las ceremonias y enterado de su pobreza, estipuló que los gastos de las ceremonias serían pagados de su herencia.

Un retrato del Duce

Madrid.—Mussolini ha dedicado un retrato a "El Debate" autografiándolo a "La Solidaridad Mediterránea". El mismo periódico titula así un artículo dedicado a las conmemoraciones fascistas: "Existe un sincronismo—dice—entre los acontecimientos de Italia y España. Hacia poco ese sincronismo aparece impresionante en el orden político. La característica de España es la vuelta a la tradición. Italia y España hallanse además en un periodo de constituyentes. España trata de reconstruir su política mediterránea. Todo hace pensar que España e Italia marcharán unidas en el porvenir".

Madame Kollontai ha sido nombrada por el Soviet ministro en Noruega

Moscow.—Según informes oficiales facilitados por el Secretario del Exterior, Madame Alexandra Kollontai, quien figuró como representante de Rusia en México, el año próximo pasado, ha sido nombrada Ministro en Noruega.

Madame Kollontai permaneció una temporada relativamente corta en la capital de México representando a su país, debido a que la altura en que se encuentra situada la capital de la República mexicana, causaba serios trastornos en su organismo.

Regresó a Rusia la primavera anterior, sin manifestar si pensaba o no ir a México.

El actual Ministro de Rusia en Noruega, ha sido destinado con el mismo cargo a México en substitución de la señora Kollontai.

Va a ascender a los que combaten a los rebeldes, cubriendo las plazas acéfalas

Ciudad de México.—Las 46 plazas de generales que quedaron acéfalas en el Ejército con motivo del movimiento revolucionario recientemente estallado en el país serán cubiertas a la mayor brevedad posible por orden del Presidente Calles, según declaraciones que hizo la Secretaría de Guerra y Marina.

A la expresada cifra asciende el número de los jefes del Ejército de alta graduación que fueron fusilados por su participación en el movimiento rebelde antirreeleccionista y de los que actualmente se hallan combatiendo contra el Gobierno.

Para cubrir las mencionadas vacantes, la Secretaría de Guerra procederá a estudiar las hojas de servicios de todos los jefes del Ejército, a fin de ascender al grado inmediato a aquellos que por sus méritos sean acreedores al generalato.

Hasta estos momentos se desconoce quienes serán los jefes militares ascendidos; pero en los centros oficiales se asegura que serán preferidos los que han tomado participación en la campaña contra los rebeldes, distinguiéndose en las acciones de guerra.

La Virgen de los Angeles Coronada

(Historia documentada de la Insigne Imagen de Nuestra Señora de los Angeles y su solemne coronación, editado en la Imprenta Sauter Co. Consta de 390 páginas con las que no están numeradas y lleva 75 grabados en negro y uno en colores. La mayor parte de los grabados fueron ejecutados en Leipzig, Alemania.

En tomo encuadernado en pasta elegante cuesta ₡10.00 y en rústica ₡8.00. Están a la venta en la Librería Lehmann (Sauter Co.) en la Administración de este diario.

Botica Vargas

Acaba de recibir un extenso y variado surtido de Perfumería y artículos de tocador que pone a los órdenes de su estimable clientela a precios módicos.

El Arzobispo de Burgos ha sido nombrado primado de España por el Rey don Alfonso XIII

Barcelona.—Al firmar el Rey Alfonso XIII, el nombramiento de Primado de las Españas en favor del Arzobispo de Burgos, Pedro Segura Saez, el Monarca telegrafió al prelado manifestándole que firmaba el decreto satisfecísimo porque consideraba que prestaría

grandes servicios a la Iglesia y a la Patria.

El nuevo Primado nació en Carazo, provincia de Burgos el año 1880 consagrándose el año de 1906. Fué canónigo auxiliar de Valladolid y Obispo de Coria el año de 1920 y Arzobispo de Burgos en 1926.

El Primado se distinguió siempre por sus obras de piedad. El lema de su escudo es el siguiente: "Es nobleza toda Virtud."

DE DESAMPARADOS

Ecos de una boda

Como lo habíamos anunciado, a las 20 horas, del sábado próximo pasado, se verificó la ceremonia matrimonial del apreciable joven don Ignacio Camacho con la gentil y virtuosa señorita Graciela Mora, impartiendoles la Bendición el señor Presbítero don Elías Valenciano. Actuaron como padrinos de la boda, los señores don Antonio Mora y señora, don Tito García y señora, don Benigno Quintero y señora, don Octavio Mora y señora, don Félix Arce y señora, don Guillermo Gómez Coto y la señorita Julia Mora.

Después de la boda se verificó en casa de la honorable familia Mora, una espléndida recepción, a la que asistieron además de los ya mencionados señores, numerosos invitados amigos, que fueron finamente obsequiados y galantemente atendidos, realzando una vez más su cortesía y gentileza don Tobías Mora y los suyos.

La señora Mora de Camacho fué obsequiada con largueza, con objetos de gran valor e importancia.

Sirvan estas líneas, para testimoniar a la familia Mora nuestra gratitud y a la gentil pareja, nuestros ardientes deseos porque la felicidad sea eterna compañera de su hogar.

Fiesta Escolar

Muy digna de alabanza, es la actitud, que ha observado nuestro Director de la Escuela, don Manuel Monge, llevando a cabo el domingo retro-próximo, una exposición en la Escuela, de los trabajos hechos por los alumnos. Esta exposición, está secundada por sus maestros y con especia-

lidad, por las inteligentes señoritas María Luisa Monge y Macelenda Monge, maestras de costura y trabajos manuales respectivamente.

En nuestra visita a la exposición, pudimos apreciar, los adelantos de todos los grados, pues tienen gran valor los trabajos hechos por los niños de los primeros grados, en los que se ve el esfuerzo y voluntad de los alumnos, así como la abnegación de las buenas maestras. Entre los trabajos de los grados superiores, hay que mencionar entre otros muy buenos, los de la niña Blanca Pereira, que están ejecutados con mucho gusto y gran nitidez.

Por la noche, se verificó en el salón de la Escuela, una bonita velada Escolar, que resultó muy del agrado de los concurrentes.

Por la exposición y por la Velada, merecen nuestro aplauso, el señor Director don Manuel Monge A. y las señoritas María Luisa Monge y Macelenda Monge, lo mismo que los demás Maestros que colaboraron al buen éxito de esta fiesta.

Corresponsal

Flores... Flores...

Ahora que vienen la Navidad, Fiestas, se hace saber a todas aquellas personas de buen gusto que deseen lucir artísticas flores en sus lujosos tocados, que Angelina Solórzano se hace cargo de confeccionar flores en toda clase de telas.

Para más informes en su casa de habitación, 50 varas al sur de la Industria.

Cuando necesite suela blanca, suela aceitada para talabartería, vaquetes, suela de cubiertas y para calzados venga a la Tenería San Felipe, Heredia.

Manuel Araya.—Administrador.

Libertad y Heredia jugarán el domingo en el Estadio

Con el fin de entrenarse para los próximos encuentros internacionales que se avecinan, el venidero domingo jugarán un partido amistoso en el Estadio los dos más fuertes equipos del país: La Libertad y el Herediano.

Los equipos se formarán en la siguiente forma: HEREDIANO: Michaud, Conejo, Arguedas, Rosabal, Viquez, Arias, Gutiérrez, Morales, Pérez, Arguedas y Fuentes.

LA LIBERTAD: Manolo, Aymerich, Gutiérrez, Bermúdez, Go-

bán, Mentero, Madrigal, Tabasch, Fonseca, Quirce y Fonseca.

Este partido será un modo de entrenarse para ambos equipos, ya que es para su bien el estar en buenas condiciones deportivas para duplicar la medida que se adjudicó al Fortuna.

La afición tendrá oportunidad de admirar el domingo el partido de fútbol nacional que más interés despierta entre nuestros fanáticos del deporte de la pelota.

La entrada al Estadio será gratis.

TRES MIL COLONES REGALADOS

Por cada colón que usted nos compre, le daremos un tiquete para participar en la Rifa de Navidad

Doce Valiosos Premios

ALMACEN ROBERT

LA POUPEE
BEJOS M. YAMUNI

Gran almacén de novedades y de artículos de uso corriente

Agencia exclusiva de las famosas Llantas

Kelly

Artículos para regalos y gran surtido de muñecas para Navidad
Todo a precios sin competencia

CATRAMINA BERTELLI
Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la **BOTICA VARGAS**

Suscríbase al CORREO NACIONAL

ANTES DE PODER
utilizarlos, es menester extraer el hierro u oro de la piedra mineral. Lo mismo puede decirse del aceite de hígado de bacalao. Sus virtudes no se encuentran en sus materias grasosas y mucho menos en su asqueroso sabor y olor. Ningún tísico o persona que padezca otra afección agotante, ha derivado importantes beneficios de lo que se llama aceite de hígado de bacalao en estado natural. Sus efectos sobre los nervios, la repugnancia con que lo recibe el estómago, son más que suficientes para contrarrestar, en la mayoría de las gentes, sus buenos efectos como medicina. Sin embargo, siempre hemos tenido motivo para creer, que envuelto en los elementos que componen el aceite de hígado de bacalao, se encontraban propiedades curativas del más alto valor. Pero fué necesario separarlas de su nauseabunda matriz en que estaban combinados, y esto es lo que con gran éxito se ha efectuado en la elaboración de la **PREPARACION DE WAMPOLE** en cuyo eficaz remedio, tan sabroso como la miel, tenemos una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. En todas las enfermedades agotantes, como Clorosis, Gripe, Afecciones Pulmonares, jamás deja de proporcionar un alivio y vigorizar. El Dr. S. Quintero, de Caracas, Venezuela, dice: "La Preparación de Wampole es eficazísima en todos aquellos casos en que están indicados los reconstituyentes." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

United Fruit Company

Servicio de Vapores

Los vapores **ULUA, TOLOA, CALAMARES** y **PASTORES** harán el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.
Los vapores **SURINAME, SARAMACCA** y **COPPFNAME**, que hacen el servicio entre Nueva Orleans, y Limón vía Cristóbal, llegarán quincenalmente a Limón los viernes en la mañana, zarpando de regreso para Nueva Orleans vía Bocas del Toro y Cristóbal, Sábado en la tarde.
Los vapores **CAVINA, ARIGUANI** y **CARARE**, que hacen el servicio entre Avonmonth y Limón, tocando en Trinidad, Barbados, y Cristóbal llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmonth, vía Kingston, los Viernes en la tarde.
Los vapores de «Limón, San Mateo, Esparta, La Perla y San José» harán servicio entre Limón y San Francisco, llegando los sábados en la mañana a Limón, vía Cristóbal, y zarpando los lunes a medio día para San Francisco directo, vía el Canal de Panamá. Estos vapores harán un servicio de carga rápido entre Limón y San Francisco, llegando a este último puerto en trece días.
Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,
Administrador

Octubre 17 1927.

ATENCION

La Rifa de la finca valorada en **¢ 30,000**, el Buick y la Ortofónica para beneficiar el Asilo de la Vejez

tendrá efecto el 1º DE ENERO DE 1928 en combinación con los tres primeros premios de la Lotería. **QUEDAN POCOS NUMEROS**; compre el suyo, no desprecie esta oportunidad. Dele paso a su suerte.

Agentes: Mendiola, Femina, La Marina, otros establecimientos comerciales y señoras y señoritas. En Limón, A. R. Méndez; en Cartago: Asilo de la Vejez; y en demás provincias y pueblos, los Directores de Escuela y Telegrafistas.

Notas de Santa Ana

Procedentes de Heredia, enuétranse entre nosotros pasando una temporada, las apreciables señoritas María Ester Chaverri, Zelmira y Delia Benavides.

Que les sea muy grata su permanencia en ésta, son nuestros deseos.

—Hace algunos meses se encuentra en este lugar el joven don Alberto Hütt Ch.

—En Estados Unidos, haciendo estudios de mecánica, se encuentra nuestro joven coterráneo, don Innocencio Araya.

Corresponsal Viajero

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez
San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES
APARTADO 343 — TELEFONO 277

Anúnciese en este diario

Folleto N° 40

El Castellano de Bosworth

Por EMMANUEL THOMPSON
SEGUNDA PARTE

tasta del almirante Holwey!

—¡La apostasia del almirante Holwey!—repitió el capitán Frank.—No entiendo lo que quiere decir usted.

—Las uvas se maduran a su tiempo—sentenció gravemente sir Arturo.

El capitán Frank taconeó con impaciencia y el líder protestante agregó:

—Con esto quiero decir que antes de hablaros de la apostasia de este hijo de Belial, deben ustedes saber que ha muerto.

El capitán del *Britanic* guardó un respetuoso silencio como rindiendo así un homenaje de cariño a su superior y no fué sino hasta pasado un rato que preguntó cuando había sucedido semejante desgracia.

—Ayer—dijo sir Arturo;—y ahora que ya están enterados ustedes, de la muerte de esa oveja descarriada, escuchén lo que tenían curiosidad de saber antes;

«El almirante Holwey, como ya ustedes saben, pertenecía en cuerpo y alma a la causa presbiteriana (advírtase que ya sir Wicked había cambiado de secta desde la última vez que tuvimos el placer de conocerle) entre cuyo rebaño de elegidos se encuentra mi humilde y pecadora persona. Pero de un tiempo a esta parte se notaba en el almirante Holwey cierta frialdad a sus deberes religiosos y aun susurrábase haberle visto en trato frecuente con miembros papistas. Sin embargo, se desechaban tales rumores como calumniosos e infundados. Más tarde se vino, no obstante, a una triste confirmación y se vió que tales habillas tenían más fundamento del que se creía y una vez más se llegó a la conclusión de que cuando el río suena, agua lleva. Ya no sólo se decía que el almirante había entablado cordial amistad con los sacerdotes de Roma, de quienes nuestro gran novelista Walter Scott ha dicho, con una justicia que le honra, que están llenos de

hipocresía y codicia (1), sino que asistía a las ceremonias de ese culto, que las sabias y humanitarias leyes de nuestro país, (modelo de libertad, dicho sea entre paréntesis), ha prohibido, de la manera más favorable para los papistas, a quienes se ha tratado con los más exquisitos miramientos, por más que digan ciertos mal intencionados cosas que horrorizan, tales como el de que a los sacerdotes papistas se les clavaba un grueso clavo en la tonsura o que se les colgaba de los dedos y otras cosas peores por el simple delito de ser católicos (2).

Esto tal vez fatigó a ustedes, pero yo lo digo porque a mí me gusta salir por los fueros de la verdad y pintar las cosas tales como son. Pues bien, hace pocos días el almirante Holwey presentó su renuncia del cargo que desempeñaba, diciendo que «estaba convencido de que el partido que iba a tomar, de acuerdo con su conciencia en un asunto de la mayor importancia, no podría ser grato al Gobierno». Nadie entendió el sentido de estas palabras pero dos días después, todo el mundo sabía en Londres que el almirante Holwey había abrazado la hereje doctrina católica y que públicamente se retractó de todos los que él llamaba sus pasados errores. Mas su apostasia fué castigada por el airado Cielo que le hirió de muerte. Pero los nuevos errores estaban tan inmiscuidos en su alma que cuando moría, seguía protestando su adhesión a la Iglesia Romana, estrechando entre sus manos temblorosas un ídolo, quiero decir, hablando a lo papista, un Crucifijo.

Al acabar su narración sir Arturo, se enjugó el sudor que tan admirable pieza oratoria y tan luminoso panegírico de la Iglesia fundada por las dos más honestas figuras que ha contemplado la humanidad, había arrancado a su frente.

Sir Eduardo que había escuchado con manifiesta impaciencia a su lejano parente se encargó de contestarle, lo que no dejaba de ser expuesto:

(1) Véase *Las Aventuras de Niquel*, Cap. IV.

(2) No será ocioso recomendar al lector el bien documentado libro, *El católico armado contra los ataques de los protestantes*, por el P. Pio de Mandato, S. J., Véase el Cap. VI de esta preciosa obra que da una pálida idea de la sanguinaria manera que se difundió y reforzó el protestantismo en Inglaterra.

—De lo cual—dijo,—se puede deducir, que el Estado sigue una senda extraviada, tanto en Religión como en otras cosas.

—¡Cómo!—exclamó sir Arturo con fiero acento.

—Quiero decir—confirmó el baronet—que mi convicción es profunda respecto a la provechosa influencia de la Iglesia Católica en la humanidad, pero lejos de mi ánimo está el engolfarme en una discusión religiosa. Ahora, si me es permitido preguntaros, Arturo ¿de qué murió el almirante Holwey?

—¿Supongo—gruñó sir Wicked—que no irá usted a figurarse que le envenenamos nosotros, como se estilaba en el Santo Oficio? Falleció de muerte natural.

—¡Hola! ¡Hola!—contestó riéndose el baronet—¿Conque murió de muerte natural, eh?

—He dicho que sí—respondió su interlocutor muy amostazado.—Nosotros no somos la Inquisición española...

—¡Y vuelta con la Inquisición!—replicó el baronet sin dejar de reír—Advierta usted, Arturo que la Inquisición era más bien un tribunal político que religioso.

—¿Se atrevería usted a desmentir a Llorente?.....

—Dejemos a Llorente, cuyo testimonio se ha de recibir con muchas reservas y ocupémonos de la muerte del almirante Holwey. ¿Tendrá usted inconveniente en que le lea lo que opina a este respecto el *Englis Post*?

—¡Usted conoca ya la muerte de Holwey!—exclamó muy enojado sir Wicked.

—Puede ser—repuso sir Eduardo abriendo el periódico—Oiga usted:

«Completando nuestra información sobre la muerte del conocido almirante Holwey, diremos que nuestra activa policía ha detenido a dos individuos a quienes se acusa de haber envenenado a la distinguida personalidad...»

—¿Y han declarado?—interrumpió sir Wicked con tembloroso acento.

—No;—contestó sir Eduardo.—Prosigo: «A raíz de este arresto se ha traído a colación la escena que motivó la muerte de nuestro ilustre almirante y se ha dicho que las autoridades judiciales habían osospechado desde un principio que el Hon Holwey había sido víctima de un atentado, originado por el fanatismo de ciertos elementos

ESTANCIAS DE RAFAEL (Vaticano)

APUNTES DE UN DIARIO DE CAMINO

Es una serie de salones de macisa arquitectura donde la luz penetra por aberturas en forma de paralelograma, que habían sido pintados ya por el Perugino y Lucca Signorelli, pero Julio II lleno de confianza en el talento del protegido del Bramante, hizo borrar los cuadros de los reputados maestros toscanos, y confió a Rafael su nueva decoración, esperando ver surgir sobre los muros, escenas y figuras dignas del pincel del joven maestro, que contaba entonces veinte y cinco años, y no se equivocó. El Sanzio iba a crear una obra inmortal, en la que igualaría la elegancia del Vinci, y la energía y amplitud de Miguel Angel.

En tres años pintó los cuatro grandes cuadros de sus estancias que fueron popularizados por el grabador Raimondi. La denominada

Sala de la Signatura fué la primera que decoró después de haber hecho un profundo estudio de las Sagradas Escrituras, y la Filosofía de Platón. La Biblia y la Filosofía fueron las dos fuentes que abrevaron su rica fantasía en la composición de la gran epopeya cristiana, pues no es otra la que se desarrolla en esa cámara, con sus luchas y victorias, luces y sombras pasajeras que harán resaltar más su triunfo definitivo.

Nada falta a este poema estupendo, concebido por una mente en todo el vigor del talento, para ser reputado como una maravilla, no tanto por múltiple variedad de los tonos, la gracia de las figuras y el opulento colorido, como por la idea

sublime que lo ha inspirado, y que hace de él una página regia del genio y la fe.

Cuatro figuras alegóricas han servido al pintor para manifestar bajo diversos aspectos, el camino seguido por la razón humana para conocer a Dios: La Teología es el primer medio para llegar a ese fin, y el fresco «Disputa del Santísimo Sacramento» es un admirable símbolo en que se presentan todos esos brillantes Padres de la Iglesia, que han tomado parte en las controversias sobre la Eucaristía, y escrito acerca del Augusto Sacramento. «La escuela de Atenas» magnífico espectáculo donde desfilan todos los filósofos y sabios de la antigüedad por un pórtico de la Academia es digno del pincel Rafaelesco.

Trazada por su vigorosa fantasía la historia entera de esos hombres eminentes, cuyos estudios sobre las facultades del alma han dado tanta luz, sirve perfectamente al fin que se ha propuesto el artista.

Emblema de la poesía «El Parnaso» con todas sus bellezas surge bajo el incansable pincel, y este fresco que simboliza el olvido con que el cultivo de las bellas letras cubre las amargas realidades de la vida es algo tan hermoso, de tal impresión de riente felicidad que se llega a sentir pesar porque el precioso mito de las ninfas castalias no pase de ser una fábula. Por ser la que regulariza los intereses y las relaciones de los hombres entre sí, la Jurisprudencia se presenta en otra pintura completando el regio decorado de la sala y glorificación del Santísimo Sacramento.

La parte superior de la bóveda figura el cielo en el que se ve al Padre Eterno rodeado de ángeles, un poco más bajo el Cristo sobre un trono de nubes; la Virgen y San Juan están a su lado: en la parte inferior entre los resplandores de una aureola de luz, el Espíritu Santo en la forma simbólica de la paloma teniendo a ambos lados arcángeles, que le presentan abiertos los Evangelios. Multitud de santos del Antiguo y Nuevo Testamento rodeados de nubes, en las que se destacan encantadoras cabezas de ángeles que representan el Paraíso.

Formándole espléndido cortejo a la Sagrada Forma que aparece en un ostensorio colocado sobre un altar, los esclarecidos campeones del adorable sacramento se agrupan en torno suyo prontos a defenderlo: A la derecha Santo Tomás de Aquino, San Agustín, San Ambrosio, los Papas Inocencio II y Anacleto, Dante, y Savonarola: a la izquierda San Jerónimo, San Gregorio el Grande San Buenaventura, el Dominiquino, Prelados, Patriarcas, monjes y sacerdotes; es muy notable en este fresco el magnífico grupo de hombres que vuelven la espalda a los Doctores y son los Obispos Donatistas autores del Cisma: los grandes herejes Arrio, Pelagio, el patriarca de Constantinopla Nestorio, Prisciliano, Manes, Eutiquio, también están presentes por ser los representantes de la herejía, y en último término el Bramante trajeado de filósofo cristiano muestra a un pagano, la labor de un joven catecúmeno a quien dicta San Agustín. Tal es el hermoso cuadro conocido con el nombre antes dicho «Disputa del Santísimo Sacramento», que está situado de frente al llamado «Escuela de Atenas». Reunidos en un vestíbulo de la Academia los sabios de Grecia y los grandes hombres de la antigüedad, discuten sobre varias materias, el filósofo griego a quien Sócrates cambió el nombre de Aristóteles por el de Platón, a causa de la anchura de la frente y los hombros, tiene en las manos su poema épico; Aristóteles está hablando con Liceo, su rival en la academia; Pitágoras escribe; Tibulo contemporáneo de Virgilio recita sus Elegías; el pupilo y discípulo de Pericles, célebre por su belleza y elegancia, discute con Diógenes; Arcésilao, jefe de la segunda Academia, departe amigablemente con Sócrates; el fundador de los escépticos Pirron charla con el maestro de Pericles y Alcino tiene a sus pies la carta de Tolomeo Filadelfo llamándole a su corte, y está rodeado por los estoicos; Epicurio enseña a sus adeptos su nueva teoría del placer; el legislador religioso de los pueblos bactrianos Zoroastro muestra el sol, al que daba el nombre de Mitra; Euclides con sus sele-

mentos está entretenido haciendo cálculos con algunos otros.

Es la historia completa del manantial de las ciencias, no menos interesante que el fresco precedente con el que compite en belleza y armonía de colorido.

Venciendo todas las dificultades presentadas por el muro que debía de ocupar la tercera alegoría, «el Parnaso» el Sanzio trazó una pintura inimitable sobre una gran ventana. La gracia es el carácter distintivo de este cuadro, de irreprochable frescura y deliciosamente primaveral. Vese allí la montaña de la antigua Grecia entre cuyas cúspides Nauplia y Hiampea, brota la fuente Castalia de aguas maravillosas, que producían el entusiasmo poético, sombreada por palmeras vibrantes bajo el peso de los céfiro, olivos de extraña forma se mezclan con los limoneros cargados de amarillos frutos, aloes con sus colosales candelabros similares a pebeteros, bosquecillos de laureles y granados de rojas flores, alternan con los nopales de espinosas pencas, tapices de oropeles se extienden por las márgenes del agua que corre mecida por los coros de ruiseñores que cantan, y las musas Castalias vagan por esos encantadores parajes juguetonas y felices.

Apolo está sentado al borde de la fuente que surgió bajo los cascos de Pegaso en la falda del Helicon, las flores le hacen rueda ligeramente inclinadas por los genios veraneros, que confían sus secretos amorosos a las blancas azucenas, las musas aparecen entre los fragantes follajes de los mirtos florecidos; Clio con la frente ceñida de laureles arranca a su cítara de oro alegres notas que el viento hace llegar hasta la glorieta, donde danzan los sátiros acompañando a Terpsicore coronada de guirnalda de campanulas moradas; Euterpe se rie oyendo los versos del ciego de Meles; Talía calzados los borseguies, juega con una oreja a la que ha puesto su corona de yedra, y Melpómene, musa de la tragedia, lleva careta, Sófoeles y Esquilo le hacen la corte, pero ella no les hace caso, y contempla el puñal atado a su mano derecha; Erato con doble corona de rosas y mirtos, tiene su lira de diamantes en el regazo, y escucha a Polimnia que empuja el cetro adornado de laureles, con cuyas hojas premia a los poetas líricos. Urania está vestida de azul; las estrellas coronan su frente, y estelas refulgentes circundan sus pies; se ocupa de matemáticas con Arquimedes; Caliope magestuosamente sentada sobre un cojin de asfodelos, enseña a sus hijos Lino, y Orfeo, su corona de oro y su trompeta; a su lado Safo conversa con Faon, Laura y Petraca no están lejos; Ovidio y Lucano recitan versos al sasurro de la fuente de Aganipe, y Herodoto trata inutilmente de ser oído por la musa de Clio, que se rie de su empeño.

El radiante y caprichoso dios del estro, de los versos y la música piensa en Delos, mientras sus deliciosas amigas se entregan a sus ocupaciones favoritas, y Mnemosina en el Pindo refresca la memoria de sus preciosas hijas.

Asistida por la Prudencia, la Temperancia, y la Fuerza, la «Jurisprudencia» completa las cuatro ramas del saber humano, y está pintada sobre otra de las ventanas: la corte del emperador de Constantinopla es un derroche de re-

Pasa a la cuarta página

Los Clubs Rotarios qué son y qué se proponen?

Continúa

No me hago yo solidario de estas sospechas, me limito a indicarlas, exponiendo a la vez el fundamento, al menos aparente, que los rotarios proporcionan para ellas.

III

El código de moral de Rotary

El aspecto moral, es sin duda, en todo el rotarismo el punto más capital para nosotros y, a lo que parece, también para los rotarios, al menos considerados como institución internacional. Vale, pues, la pena de que le expongamos con todo orden y claridad, partiendo, como siempre, de lo que los mismos rotarios nos han querido comunicar en sus escritos.

El «Código de moral de Rotary» lleva impreso en su misma portada el sello de su origen. Rotary, ha dicho recientemente un periódico inglés, es la iglesia de los hombres de negocios, y como tal ha procedido en la elaboración de la ley moral impuesta a sus afiliados. El lema de los rotarios consta de dos partes: la primera dice: *Dar de sí antes de pensar en sí.* Pero a estas palabras, nacidas, al parecer, de un arranque de desinterés, sigue la segunda parte, que, por repetida confesión de los rotarios, es algo así como el dogma fundamental del rotarismo. Merece llamar la atención, y dice así: *Se beneficia más el que mejor sirve.* Encierra esta fórmula una breve y precisa síntesis del más refinado utilitarismo, inventado ya de muy antiguo, pero que acaso nunca había sido concebido con tanta fuerza y claridad ni había logrado una expresión tan breve y gráfica como la adoptada por los rotarios. Las personas experimentadas en la vida comercial o profesional saben que a la larga el que sirve mejor al público obtiene más beneficios del público, pero no todos los conocedores de esta verdad se han puesto a filo-

sofiar sobre ella para ponerla como fundamento de todo un código de moral para los negocios. Este progreso estaba reservado para los rotarios en estos tiempos de febril mercantilismo.

Síguese de este principio que la moral por Rotary enseñada es esencialmente egoísta; pero nadie tiene derecho a condenar este egoísmo dentro de la vida de los negocios, y todos deben aprobar el artículo 4º. de su código moral, que dice: *«Es deber de los rotarios mantener que el cambio de mis mercancías, mis servicios y mis ideas por lucro es legítimo y justo, siempre que todos los interesados en el cambio se beneficien también con él.»*

Dentro de este orden de ideas el código moral rotario discurre muy bien y tiene observaciones que merecen el aprecio de toda persona práctica y honrada, aunque especulativa y doctrinalmente considerado es de lo más pobre y deficiente que concebirse puede. Sus autores, esencialmente profesionales del negocio y entregados de lleno a las tareas de la vida profesional, mercantil, industrial y financiera parecen haber deshechado de propósito toda doctrina puramente teórica para atender casi exclusivamente a la redacción de normas prácticas, sacadas de cierto sentido común, naturalmente recto, y ordenadas a servir de estímulo al ingenio y de freno a la codicia en los quehaceres propios de eso que se llama el mundo de los negocios.

Nada tendríamos nosotros que decir sobre la moral rotaria si, encerrada dentro del campo de los negocios mercantiles y profesionales, se limitasen a fomentar su honrado y hábil manejo. Pero no se contentan con eso sus pretensiones: van mucho más allá y penetran en un terreno donde no nos es posible mirarlas con indiferencia.

Continuará

Santoral

Jueves 17 Santos Asisclo y Victoria, hermanos mártires, santa Gertrudis la Magna, y San Gregorio el Taumaturgo, ob.

SANTA GERTRUDIS LA MAGNA, VIRGEN

Nació en Eisleben, en la alta Sajonia. A los cinco años de su edad ingresó en el monasterio benedictino de Rodalsonf, siendo elegida abadesa el año de 1251, a los treinta de su edad. Su intenso amor a Jesucristo la hizo muy devota a la Santísima Virgen María, su Madre como también del glorioso San Juan Evangelista, su discípulo predilecto, de los cuales recibió Gertrudis singulares favores, que dejó consignados la santa virgen en sus admirables escritos. En su libro de las *Divinas insinuaciones* poseemos un retrato de su alma pura y santa, siendo ésta obra una de las más útiles y hermosas producciones con que una mujer haya enriquecido a la Iglesia para fomentar la piedad. Fué devotísima de las almas benditas del Purgatorio, sacando multitud de ellas con el socorro de sus oraciones. Asistida de su celestial esposo Jesús, de su santísima Madre, de San Juan Evangelista y de los espíritus angélicos, murió Gertrudis el día 17 de Noviembre de 1292.

Su curación fué como todas las que hace el «Bálsamo del Dr. Winton»

Hacia como 5 meses sufría de un dolor constante en la muñeca de la mano derecha. Llegué a tomar calmantes y antirreumáticos en dosis alarmantes sin obtener más que pequeños alivios. Comencé a usar el BALSAMO DE WINTON sin ninguna fe. A los once días estaba curado. He extendido esta certificación sin que se me solicitara, en agradecimiento a tan eficaz remedio.

S. M. E.

(Original a la orden de los interesados).

Viene de la segunda página

fulgente magnificencia; Justiniano cuya Legislación le ha hecho célebre hasta borrar los crímenes que manchan su vida, representa esta gran ciencia, que armoniza las sociedades entre sí. La emperatriz Teodora antigua cortesana, elevada al solio por el amor ciego del hijo de un labrador de Dardania, de una inteligencia y energía poco comunes, fué su consejero y su «genio malo» ocupa un lugar preferente en el cuadro así como los jefes vencidos de los Godos, Visigodos, Gépidos, Avaros, Vandalos, Bulgaros etc. Nada de más abigarrado y hermoso que ese conjunto de bárbaros pintorescamente armados, dando realce al victorioso monarca constructor de la gran Sofia, de la muralla Anastasio, y las fortificaciones del Danubio.

Las cuatro partes de que consta su Legislación, a la que se dió el nombre de razón escrita, yacen a los pies del trono donde se sienta Justiniano; San Gregorio el Grande está a su lado, tiene en las manos las «Decretales» o cartas papales sobre asuntos de liturgia.

La decoración se termina con bajo relieves separados por cariátides de un gusto exquisito, y figuras simbólicas.

El plan del poema que tiene por objeto hacer resaltar el triunfo del Cristo, se desenvuelve con una perfección incomparable, hasta llegar a la meta que se ha propuesto el artista.

Las victorias del paganismo han llegado a su fin, y Roma cristiana se postra de rodillas ante la Eucaristía, desplegando a sus pies el

regio manto de sus atributos como capital del mundo.

B. M. F.

Bolsitas para niños; todo número; todo color.

TIENDA BENAVIDES Heredia

LARIEUSE

Tintura francesa de GODOFROY para teñir el pelo.

Un líquido y un polvo que mezclados hacen una sola solución, dejando el pelo suave y sedoso.

NO MANCHA EL CRANEO
De venta en la Botica Vargas

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Géneros negros para señora, finos. Especialidad en este artículo.

TIENDA BENAVIDES. Heredia.

SANSON SAN RAFAEL

los mejores vinos reconstituyentes

Vino de Pasas Moscatel de Létjes con el zumo de las pasas, el más agradable postre para las grandes festividades

EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS. — TELEFONO 739

Falsas suposiciones

Apenas puede creerse que haya alguna persona capaz de enrostrar al digno Clero Católico de Costa Rica el dinero que el Estado consecuente con sus grandes beneficios le concede. Lo único que puede servirle de disculpa es que quien se atreve a hacerlo es un extranjero acostumbrado en su pretendido liberalismo a creerse autorizado para insultar en la forma que lo hace a nuestros jefes espirituales.

¿Por qué no hace correr su pluma para otros asuntos en que pudiera distinguirse de manera más culta y discreta o si es que le parece tan meritoria la labor del Presidente de México no se dirige allá para que aquel le agradezca más de cerca sus homenajes y pueda dar a conocer sus dotes de escritor liberal dando rienda suelta a sus ideas?

Que comprenda su equivocación ese señor si cree que los apóstoles de Cristo enmudecen y se cruzan de brazos porque las monedas le sirvan de tapabocas

o puedan atar sus manos para no rechazar con energía los ataques y hacer su defensa en la causa de Cristo; no cumplirían con su deber y serían tachados de cobardes si no lo hicieran.

Si el Redentor del mundo sufrió el tormento sublime de la cruz y fué por la verdad, entonces por qué creer que los que siguen su ejemplo y han jurado propagar su doctrina puedan apartarse de ella?

Por otra parte qué significa esa manera de denigrar a los Señores Curas queriendo hacer creer que ellos ocupan la cátedra sagrada para insultos? Es posible, y aún, no me cabe duda de que ese periodista jamás se acerca a escuchar las palabras de paz y bendición que cada Señor Cura imparte a sus fieles y si tiene la audacia de suponer que el púlpito sea lugar escogido para atacar la mansedumbre de ciertos periodistas.

E. de R.

que ha trabajado con esmero por el adelanto intelectual de los que mañana levantarán más alto el nivel cultural de este lugar. ¡Felices vacaciones!

Restableciendo

Hemos notado ya en el semblante de nuestro estimado amigo don Josefino Carvajal la mejoría que tiene después de largos días de lucha contra tenaz enfermedad. ¡Quiera el cielo devolverle completamente la salud al buen señor que en su juventud trabajó tanto por el progreso del Zapote y que sigue siendo el árbol frondoso que le brinda siempre la frescura de su sombra bienhechora!

Bautizo

De un modo formal aunque sencillo, se prepara la Junta de Educación—que tanto se ha esmerado en su noble cometido— a cumplir su oferta de imponer a la escuela el honroso nombre de «Napoleón Quesada» como un merecido homenaje a tan insigne varón que en muchísimo secundó la obra de nuestro actual Presidente, para dotarnos de la magnífica escuela de que disfrutamos ¡Bien por la justicia!

Camión

Lo dicho antes: esta cuesta le cuesta subirla al mismísimo camión del activo empresario Don Abelardo Cisneros. Sin embargo,—mientras nos disminuyen la cuesta—no hay miedo; pues quizá por la indicación de hace unos días o por espontánea bondad del señor Cisneros, hemos visto la magnífica disposición de parar el camión en el bajo, para subirla a pie,—menos el chofer y el camión—y llegar al alto cansadillos pero con la alegría de vivir!

Turno

Con lujo de asistencia y donativos se verificó el domingo el turno destinado a la celebración de la próxima fiesta patronal.

Mucho orden y actividad se notó en todos, y la lluvia no hizo más que poner a prueba el gran entusiasmo que aquí hay por las cruzadas en pro de la pompa que se merecen las fiestas en honor de nuestra Inmaculada Concepción.

Suavidad

Algo extrañados hemos estado, y no comprendemos todavía cómo, Ud. que no es tan duro de corazón, no se haya dejado enternecer por las insinuaciones diplomáticas de quienes miran con terror la dureza de las verdades que Ud. reproduce y que hieren la delicadeza (!) de don Plutarco E. Calles. ¡Por Dios, amigo! ¿No se suaviza Ud. ante las suavidades de un héroe? ¿No teme Ud. que lo suavicen en Costa Rica, como en Mejico suavizan a los que gritan: Viva Cristo Rey?

De Ud. afmo,

Hamilis

Zapote, 15 de Nov. de 1927

NOTAS SOCIALES

Viajeros

—Procedente de Santo Domingo estuvo ayer en esta capital el señor Jefe Político de ese cantón don Julio Umaña Bolaños.

—Prepara viaje para los Estados Unidos la señorita Adilia Calvo N.

—De San Antonio de Belén estuvo ayer en esta capital Clemencia León.

—De Heredia saludamos ayer la señorita Marita Tamayo.

—En Alajuela estuvo ayer en viaje de negocios el señor don Fernando Rothe.

—De Heredia estuvo ayer don Guillermo Flores Morales.

Enfermos

—Continúa enfermo don Guillermo Pacheco.

—En la Clínica del doctor Figueres fué operado ayer don Custodio Barrantes habiendo sido practicada esta operación por los doctores Castro Cervantes, Figueres y Jiménez Núñez.

—Continúa mejor don Benito Caldera.

—Don Rafael Rodríguez ha ingresado a esa Clínica.

—Un tanto delicada de salud se encuentra la señorita Marta Elbreth.

Próxima boda

El 11 de Diciembre próximo tendrá lugar en esta capital la boda del joven don Nicolás Lizano con la señorita Carmen Zamora. El Correo Nacional anticipa sus felicitaciones a los futuros cónyuges, a quienes desea un porvenir venturoso.

Saludo

Lo presentamos muy respetuoso al Ilmo. S. Vicario Apostólico de Limón Monseñor Blessing, quien se encuentra en esta capital.

Pésame

A don Pompilio Ruiz, Secretario de Estado en Despacho de Seguridad Pública, enviamos nuestra condolencia con motivo de la sentida muerte de su hijo don Roberto Ruiz, haciendo extensivo nuestro pésame a los demás deudos.

DEL ZAPOTE

Puente

Ya está terminado el arreglo que se imponía hacer al puente de Ocloro, arreglo oportuno que favorece al vecindario de este Distrito y que este distrito agradece.

Cuesta

Ojalá hubiera alguna tentativa conducente a rebajar la cuesta

del mismo Ocloro; cuesta esa, que cuesta subir a pie, en camión, en coche, y en automóvil. ¡Por piedad, disminúyanos esa cuesta!!

Escuela

Se aproxima la clausura de las labores escolares de este año. Maestros y niños irán a descansar con la satisfacción del

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOLERA Y MOLINA

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de
Utiles Escolares
y Material de Enseñanza
de toda clase

Pida Ud. los renombrados
CUADERNOS
de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & C^o)

Solicite los Vinos Naturales
de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales
y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA